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来到上港后，阿瑙穿起了之前属于武磊的“7号”球衣。 初来乍到，阿瑙在调整身体状态的同时，还要
适应不同国度的天气、饮食以及文化，半个赛季中，他为球队打入九球，尤其是在上赛季最后一轮面对深
圳佳兆业的比赛中，阿瑙上演“大四喜”，这样的状态让球迷对于他在新赛季中的发挥充满期待。

过往职业生涯中，阿瑙曾效力过多支英超劲旅，脚下技术出众、身体
强壮的他，被认为是一个能参与球队快速反击，也能充当支点进行策应作
用的多面手。目前，阿瑙正跟随上港在悉尼冬训，这是他第一次完整地参
加球队的季前备战，对于自己的身体状态、对于新赛季的计划等诸多球迷
关心的话题，阿瑙一一道来：

我爱上海 渴望荣誉

特派记者 刘闻超
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———阿瑙托维奇对新年许个愿

东方体育：我们都知道，赛季中期加盟一支

新的球队不会容易，对于自己刚经历的这半个赛

季，你如何去评价？

阿瑙：相较于英超联赛，中超是截然不同的
环境，我在赛季中期时来到上海上港，这非常不
容易，当时正值夏季战役期间，而这个时段正好
处于英超休赛季当中，我正在度假，在身体状态
并没到最佳时就开始比赛，中超联赛确实比我想
象中要困难许多。

东方体育：尽管只有半年，但是你也跟随球

队经历了联赛、足协杯、亚冠的比赛，这些比赛分

别带给你什么感受？

阿瑙： 我刚刚来到上港队后就马上参加了三
个客场比赛，我需要去适应和理解，观察中国球队

如何比赛，同时要去融入中超节奏。足协杯上，很
幸运我一来就参加了我们与恒大的比赛，并且赢
下比赛。遗憾的是在对阵山东的比赛中，我们在一
些细节上没有做好。至于亚冠，我的记忆停留在两
回合与浦和的比赛中，这是亚洲最高水平的较量，
我们在第一个45分钟内丢了两球，很可惜在客场
打成1比1。每一项赛事对我和球队都很重要，给我
留下了深刻印象，每个赛事我都想竭力争胜。

东方体育：现在你跟随球队进行冬训，目前

状态如何？ 首个季前冬训又有什么感受？

阿瑙：我的身体状态不错，这次来到悉尼，第
一次跟随球队进行季前备战，各方面条件也不错，
球队训练非常刻苦，对我的队友和我自己来说，要
避免受伤。总而言之，我准备好迎接新赛季了。

东方体育： 队中有不少球员都比你略小，

和他们之间会如何相处？ （比如是否会说汉语，

经常爱和哪些队员开玩笑等）

阿瑙：队里有很多我的小兄弟，虽然我们
语言不通，但是我努力融入到球队当中，试着和
他们打成一片，我喜欢他们每一个人，他们都是
努力又可爱的孩子。当然，训练中我们都是百分
之百投入，每球必争，训练后大家开开玩笑、增
进友谊，这是非常不错的一种队内环境。

东方体育：我们发现刚加盟球队时，你并

没有马上把家人一起接来，现在的生活状况如

何，未来你的家人是否会搬过来？ 家人对你来

说意味着什么？

阿瑙：从一个国家到另一个国家，需要适
应不同的文化和不同的生活环境。从伦敦到上
海，我选择了新的职业生涯，我的太太之前要处
理孩子上学的事情，所以一开始没有一起过来，
但他们都有关注我的比赛，每场都会看。新赛季
他们会来到上海陪伴我，支持我的事业，他们对
我来说非常重要。

东方体育：谈谈你眼中的上海，这座城市、这

支球队，以及这里的球迷？

阿瑙：我想先谈谈上港这支球队，这是一支
很棒的球队，我喜欢这里的一切。在我眼中，上
港球迷是热爱球队、热爱足球、热爱生活的一群
人，新赛季希望他们一如既往支持我们。尽管我
来中国时间不长，也没有去过很多城市，但我感
觉，上海就是中国最棒的城市。

东方体育：同你的家乡或是之前所在的伦敦

相比，上海有哪些方面，是你觉得独一无二的？

阿瑙：与欧洲相比，包括上海在内，应该说方
方面面都是完全不同的，食物、交通以及许多新
兴的电子产品等。我在我的足球生涯中去过很
多地方，伦敦、米兰、曼彻斯特，我认为我去过的
每一座城市都很棒，我都非常喜欢，当然，我现在
在上海，我也非常喜欢上海。

东方体育：今年有欧洲杯的任务，你和你所

在的国家队对此有什么期待？

阿瑙：对我来说，要去征战2020欧洲杯很不
容易，我在上港效力，这意味着需要进行来回长
途飞行，这确实不简单。欧洲杯是一个大舞台，
一个大型的“秀”。奥地利队能进入到正赛是所
有队员努力付出的结果，相较四年前，我们没有
进入正赛，这一次我们进入正赛了，目前我们的
人员配置处于相当高的水准，所以我们一定会尽
全力打好比赛。当然，足球是多变的，欧洲无弱
旅，每支球队都很难缠，在这种竞争当中，我也无
法保证我们能够达到什么名次，但无论如何我们
都会去做最好的自己。

东方体育： 月底马上就要迎来中国的鼠年

了，面对广大喜欢你的中国球迷，有什么话想对

他们说的？ 请许个新年心愿。

阿瑙：我希望我和我的家人都能身体健康，
希望所有人享受生活。足球是一份职业，是生活
中的一部分，当然在我的世界观中，健康是第一
位的，只有拥有好身体才能拥有其他，至于球员
层面，我和每个人都一样，每个新赛季我都渴望
更多的荣誉。

文/刘闻超

每年冬训， 球员们练得热火朝

天，教练组也没有闲着，以主教练佩

雷拉为首，上港教练组和工作人员也

为自己安排了一场友谊赛，对手是随

队采访报道冬训的一众媒体人员。到

今年为止， 双方之间的这种友谊赛，

已经是第三度上演。

相比前两年的友谊赛，今年教练

组阵营的实力又有了补强，除了主帅

佩雷拉以及助理教练路易斯、 奚志

康、安东尼奥等人之外，还包括了俱

乐部副总孙祥， 以及球队新闻官、翻

译和后勤保障部人员等。过去几年当

中，佩雷拉的位置会稍稍靠后，承担

一定的组织推进任务，今年在有了奚

志康、孙祥的加入后，教练组一方在

中路和边路都有了稳定的输送点，佩

雷拉得以安心前往靠近球门区域，尽

管如此，当有机会起脚射门时，主教

练更追求的，还是通过小范围的传递

配合撕开防守，然后再完成破门。 很

显然，比起通过个人能力压制，佩雷

拉更倾向于团队协作，这也与他对上

港这支球队的塑造追求一致。

值得一提的是，这是副总孙祥第

一次参与到这项冬训期间的“保留节

目”当中，虽然身份已经不是球员，但

“二哥”在场上的一招一式，尤其是在

边路的传跑意识和传中能力，依然能

让人看到其扎实的功底。整场比赛下

来， 孙祥除了开场阶段打入一球外，

其他时间都在为其他队友们做嫁衣。

相比之下，媒体队唯有依靠防守反击

寻找机会。 40分钟左右的对抗下来，

对阵双方已经都记不起获胜一方的

比分，印象中大部分教练组队的成员

都有进球入账， 而媒体队打入两球，

避免了被“零封”。

相较场上对抗，友谊第一和全员

参与的主旨才是第一位的， 赛后，双

方寒暄之余一起合影留念， 冬训虽

苦，却不影响大家体验足球带来的快

乐。 “记者们表现非常好，很顽强。 能

够在这里踢一场比赛， 感到非常开

心。大家一起切磋切磋，共同提高，希

望接下去的一年中，能够多踢、多交

流，一起联络感情。 ”孙祥说。

整场比赛中，佩雷拉依然是教练

组队当仁不让的战术核心，即便是友

谊赛，葡萄牙人也会情不自禁地显露

出日常训练中的一面， 一边持球推

进，一边指挥着自己的几名助手跑位

和接球， 每当大家打出漂亮配合，更

会适时来上一句“bravo（好极了）”。

这是佩雷拉第三次在冬训期间

和大家一起踢球，2018赛季成为上港

主帅以后，佩雷拉就展现了自己出众

的情商，先是球迷开放日上主动走近

球迷，与大家拍照握手，再是迪拜冬

训期间邀请工作人员和媒体一起踢

友谊赛，不过，第一年的友谊赛中，主

帅却对自己的发挥多少有些“不满”，

尽管比赛以教练组队获胜告终，但佩

雷拉赛后却分别开起队友和对手玩

笑：“今天我没有能够进球，下一次你

们得想办法让我进个球。”话音刚落，

大家一阵善意的哄笑，老佩自己也笑

了，转过头看见记者，他这样说：“我

已经50岁了，我的朋友……”50岁，对

于一名职业教练员而言，算得上是黄

金年龄，也正是那一年，他率领上港

队收获队史第一座中超冠军奖杯。当

然，要求一个50岁的男人再像二十出

头的小伙子一样在场上奔跑，显然不

太合适，不过，对于足球，只要能在场

上努力投入就好。

去年冬训， 上港再度前往迪拜，

恰逢春节，全队上下一起在国外吃了

顿年夜饭， 训练日程过半

后，教练组又向媒体队发起

“约战”。 “等到冬训快结束

时，我们再来一场对抗。”助

理教练路易斯说。这一年的

佩雷拉显然是有备而来，七

对七的对抗中，教练组在射

门数、控球率和传球数上均

占据绝对上风，最终比分定

格在15比2，至于主帅自己，

则完成了一年前的目标，那

就是进球。 值得一提的是，

去年赛后，佩雷拉还给媒体

提了建议：“尽量避免无谓的带球，多

传球、多跑动。 ”

足球无需语言，足球即是语言。

三年友谊赛， 故事各不同， 不变的

是， 即便场上对阵双方的每个人工

作内容不同，甚至来自不同国度，是

足球把所有人聚到一起， 我们也能

通过足球体验纯粹的快乐。 踢完这

场比赛后， 上港队的悉尼冬训开始

进入最后一周， 明天球队又将迎来

一场友谊赛，距离回家的时间越近，

意味着新赛季首场比赛的打响 ，就

要进入倒计时了。

这一次，佩雷拉给我点了“赞”记 者
视

点

这像50岁的人？
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